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Sachstand 

162/2023-9 Antrag der CDU-
Fraktion vom 
01.03.2023 betr. Errich-
tung von drei Pfeilweg-
weisern in Hersel 

MoVA 
02.05.2023 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss beauf-
tragt die Verwaltung, im Rahmen eines Anhörverfahrens nach 
§ 45 StVO zu prüfen, ob und an welchem Standort L 300 
Kreuzung Richard-Piel-Str./ Erftstr. in Hersel drei zusammen-
hängende Pfeilwegweiser errichtet werden können. Diese drei 
Schilder vom Typ „Verkehrszeichen 432-40“ sollen konkret 
hinweisen auf: 
1. Sportplatz 
2. Friedhof 
3. Rheinhalle 
-Einstimmig- 

  
 

 
 
x 

Anhörverfahren gem. § 
45 StVO derzeit noch 
nicht terminiert. 

227/2023-9 Gemeinsamer Antrag 
der Fraktionen CDU, 
SPD, Bündnis 90/ Die 
Grünen und UWG/ Fo-
rum vom 29.03.2023 
betr. Prüfung von Vor-
fahrtsregelungen der 
Radpendlerroute an 
Knotenpunkten 

MoVA 
02.05.2023 

Der Mobilitäts- und Verkehrsausschuss beauftragt die Verwal-
tung 
1. Eine Bevorrechtigung des Radverkehrs gegenüber dem 

Kfz-Verkehr im Sinne der Vorlage 378/2016-7 zu prüfen. 
2. Zu prüfen, an welchen Knotenpunkten die Möglichkeit 

besteht der RadPendlerRoute Vorrang einzuräumen. 
3. Das Ergebnis der Prüfung im Mobilitäts- und Verkehrs-

ausschuss vorzustellen und zu erläutern. 
4. Dies in den laufendenden Planungen und Bauausführun-

gen zu berücksichtigen, 
beziehungsweise dort wo die Bauausführung bereits er-
folgt ist, und noch keine mögliche Vorfahrt für die 
RadPendlerRoute besteht, eine nachträgliche bauliche 
Realisierung zu prüfen. 

-Einstimmig- 

  
x 

 Prüfung derzeit noch 
nicht abgeschlossen.. 

138/2023-9 Antrag der SPD Frakti-
on vom 10.02.2023 
betr. Einführung von 
grünen Abbiegepfeilen 
im Radverkehr 

MoVA 
23.03.2023 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss beauf-
tragt die Verwaltung,  
1. die Einführung des „Grünen Pfeils für den Radverkehr“ 

(Verkehrszeichen 721 StVO) unter Beteiligung der zu-
ständigen Straßenbaulastträger zu prüfen, 

2. konkrete Umsetzungsmöglichkeiten zu erarbeiten, 
3. die entstehenden Kosten zu ermitteln und  
4. dem Ausschuss die Ergebnisse mitteilen.     

  
x 

 Prüfung derzeit noch 
nicht abgeschlossen.. 
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-mehrheitlich-  

Tischvorla-
ge ohne 
Nummer 

Antrag der FDP Frakti-
on vom 20.03.2023  
betr. Förderprogramm 
Fahrradparkhäuser 

MoVA 
23.03.2023 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss be-
schließt  
1. den Antrag der FDP- Fraktion vom 20.03.23 (Tischvor-

lage) nach Würdigung der Ausführungen der Verwal-
tung zur Kenntnis zu nehmen,  

2. beauftragt die Verwaltung die Projektskizze zum Bahnhof 
Roisdorf (einschl. Umfeld) in der nächsten Sitzung vorzu-
stellen und den Radverkehrsmanager zu geplanten und 
laufenden Projekten zu berichten.  

- Einstimmig -  

  
x 

 Das Projekt ist im Pla-
nungsstadium und liegt 
federführend bei Amt 7. 
Erste Vorentwürfe wur-
de von Amt 7 beauftragt 
und liegen dort vor. Die-
se Entwürfe wurden 
zwischen Mobilitätsma-
nager Maximilian Pro-
biertz und Radver-
kehrsmanager Matthias 
Kropsch abgestimmt.. 

748/2022-9 Gemeinsamer Antrag 
der Fraktionen CDU, 
Bündnis 90/Die Grü-
nen, SPD, FDP und 
UWG/Forum vom 
22.11.2022 betr. Stra-
ßenverkehrsrechtliches 
Anhörverfahren nach § 
45 StVO L183-
Frongasse 

MoVA 
11.01.2023 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss beauf-
tragt die Verwaltung, ein straßenverkehrsrechtliches An-
hörverfahren nach § 45 StVO einzuleiten und durchzuführen. 
-Einstimmig-  
 

  
x 

 Prüfung derzeit noch 
nicht abgeschlossen.. 

758/2022-9 Antrag der UWG-
Fraktion vom 
29.11.2022 betr. Rück-
bau der Sperrpfosten 
auf der Talstraße 

MoVA 
11.01.2023 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss be-
auftragt die Verwaltung, im Rahmen eines straßenver-
kehrsrechtlichen Anhörverfahren gem. § 45 StVO die 
Entfernung der Sperrpfosten in der Talstraße sowie die 
Anpassung der vorhandenen Verkehrszeichen zu erör-
tern.  
-mehrheitlich- 

  
 

 
 
x 

Anhörverfahren gem. § 
45 StVO derzeit nicht 
terminiert. 

714/2022-7 Antrag der CDU-
Fraktion vom 
07.11.2022 betr. Um-
wandlung der TaxiBus-
Linie 722 in eine regu-
läre Buslinie zwischen 
Sechtem und Wes-
seling 

MoVA 
06.12.2022 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss be-
schließt,  
1. die Verwaltung zu beauftragen, gemeinsam mit dem 

Rhein-Sieg-Kreis zu prüfen, ob die TaxiBus-Linie 722 zwi-
schen Bornheim-Sechtem und Wesseling in eine reguläre 
Buslinie umgewandelt werden könnte und welche Kosten 
der Stadt Bornheim folglich entstehen würden, 

2. im Rahmen der Prüfung zu beachten, dass zwischen den 

  
x 

 Prüfung möglicher Kos-
ten einer Umwandlung 
der Taxibuslinie ge-
meinsam mit RSK noch 
nicht erfolgt, da zu-
nächst Konzeptionie-
rung einer möglichen 
Fortführung der Linie 
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einzelnen am Bahnhof Sechtem verkehrenden Buslinien 
eine direkte Umsteigemöglichkeit zwischen den Buslinien 
an einem gemeinsamen Haltepunkt besteht. 

- Einstimmig -  

745 "Bornheimer Berg-
hüpfer". Thema wird 
grundsätzlich im AK 
ÖPNV im Rahmen der 
Weiterentwicklung Bus-
verkehr diskutiert. Be-
schluss demnächst teil-
weise erfüllt... 

096/2022-9 Anregung nach § 24 
GO NRW vom 
02.02.2022 betr. Evalu-
ierung des Maßnah-
menkataloges bei 
Hochwasser- und 
Starkregenereignissen 

MoVA 
16.08.2022 

Der Ausschuss für Bürgerangelegenheiten 
1. beauftragt den Bürgermeister nach Vorliegen der Master-

arbeiten der UniBochum diese in eine Evaluierung des 
Maßnahmenkataloges bei Hochwasser- und Starkregen 
miteinfließen zu lassen. 

2. nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis und 
empfiehlt dem MOVA, den Bürgermeister nach Vorliegen 
der Masterarbeiten der Uni Bochum diese in eine Evaluie-
rung des Maßnahmenkataloges bei Hochwasser- und 
Starkregen miteinfließen zu lassen. 

- Einstimmig – 

  
 

 
 
x 

Lt. Rückmeldung aus 
dem Fachamt liegen die 
avisierten Masterarbei-
ten bisher noch nicht 
vor. 
 

404/2022-7 Umstufung der Lan-
desstraßen L 118 und L 
183; Beschluss über 
die Zustimmung der 
Stadt Bornheim zur 
Umstufung 

MoVA 
16.08.2022 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss be-
schließt, 
1. unter der Bedingung einer angemessenen Ersatzzahlung 

für den Ausbau der Bonner Straße durch den Landesbe-
trieb Straßen NRW, der Umstufung der Landesstraßen L 
118 und L 183 zuzustimmen.  

2. Über konkrete Ersatzzahlungen abschließend zu be-
schließen. 

- Einstimmig –  

  
x 

 Straßen.NRW wurde 
angeschrieben, bisher 
hat die Stadt Bornheim 
keine Antwort über eine 
Ersatzzahlung erhalten. 
(Keine Änderung im 
Sachstand ) 

451/2022-7 Anregung nach § 24 
GO NRW vom 
13.07.2022 betr. Aus-
weitung des Berghüp-
fers zur Anbindung des 
oberen Teils von Wal-
dorf an den ÖPNV 

MoVA 
16.08.2022 

  Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss be-
schließt, zunächst die Evaluation des bisherigen Betriebs der 
Linie 745 abzuwarten und anschließend vertiefende Gesprä-
che mit dem Aufgabenträger Rhein-Sieg-Kreis zu führen. 
-mehrheitlich- 

  
x 

 Evaluation in AK ÖPNV 
vorgestellt und Konzept 
zur Weiterentwicklung 
der Linie 745 diskutiert. 
Beschluss demnach 
teilweise umgesetzt, da 
abschließende Be-
schlussvorlage zur evtl. 
Umsetzung ausstehend. 

526/2021-7 Verkehrssimulation für 
das Streckennetz der L 
183 in Merten, Vorstel-

MoVA 
16.08.2022 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss be-
schließt,  
1. die Ausführungen zur Mikroskopischen Simulation des 

  
x 

 Die Abstimmung mit 
dem Landesbetrieb 
Straßen NRW läuft und 
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lung der Ergebnisse Verkehrsflusses für das Streckennetz der L 183 in der 

Ortschaft Merten zustimmend zur Kenntnis zu nehmen, 
2. die Verwaltung zu beauftragen, auf Grundlage der Ergeb-

nisse der Simulation die erforderlichen Umbaumaßnah-
men mit dem Landesbetrieb Straßen NRW sowie dem 
RSK abzustimmen und umzusetzen. 

- Einstimmig -  

muss abschnittsweise 
für die jeweiligen Kno-
tenpunkte weitergeführt 
werden.  
Eine Abstimmung mit 
dem RSK soll nach Fer-
tigstellung der Vorent-
wurfsplanung für die 
Knotenpunkt Planung L 
183/ K 33 noch erfolgen 

749/2021-7 Zweigleisiger Ausbau 
der Stadtbahnlinie 18; 
Antragstellung FöRi-
Planungsvorrat und 
Bereitstellung von Ei-
genmitteln der Stadt 
Bornheim 

MoVA 
20.01.2022 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss be-
schließt, 
1. die Beantragung von Fördermitteln für die zum Ausbau 

der Stadtbahnlinie 18 notwendigen Planungsleistungen 
über das Programm FöRi-Planungsvorrat, 

2. die Bereitstellung von Eigenmitteln in einer Höhe von 10 
% der zuwendungsfähigen Planungsausgaben zur De-
ckung der anteiligen Planungskosten für den zweigleisi-
gen Ausbau der Stadtbahnlinie 18, 

3. die Verwaltung zu beauftragen, mit den Projektbeteiligten 
eine Vereinbarung zur Übernahme eines Anteils an den 
Eigenmitteln der zuwendungsfähigen Planungskosten ab-
zuschließen. 

-Einstimmig-  

   
 
 
x 

 
 

 Beschluss umgesetzt, 
da Fördermittel inzwi-
schen durch Land NRW 
bewilligt. Federführung 
und weitere Projekt-
steuerung durch RSK in 
Absprache mit Stadt 
Bornheim. 

629/2021-9 Gemeinsamer Antrag 
der Fraktionen CDU, 
B‘90/Grüne, SPD und 
UWG vom 14.10.2021 
betr. Sicherung des 
Schulwegs aus Kardorf 
zur Nikolausschule in 
Waldorf 

MoVA 
08.12.2021 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss  
1. nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis, 
2. beauftragt die Verwaltung, die Anordnung 

2.1 einer Querungshilfe auf der Katzentränke zwischen 
Schelmenpfad und Schleifgässchen, 

2.2 eines Fußgängerüberweges auf der Kardorfer Straße 
(Höhe Schleifgässchen) sowie  

2.3 einer Orientierungshilfe für Schüler/innen im Bereich 
Schleifgässchen  
im Rahmen eines straßenverkehrsrechtlichen An-
hörverfahrens nach § 45 StVO zu prüfen und den 
Ausschuss über die Ergebnisse zu informieren.  

- Einstimmig -  

  
x 

 Alter Sachstand: Die 
Durchführung des erfor-
derlichen straßenver-
kehrsrechtlichen An-
hörverfahrens nach § 45 
StVO erfolgt in Abhän-
gigkeit der im Fachamt 
vorhandenen Personal-
ressourcen. 
 
Keine Veränderung am 
damaligen Sachstand 

044/2021-9 Straßen-
Entwurfsplanung für 
den Neubau des Feld-

MoVA 
05.05.2021 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss beauf-
tragt die Verwaltung, 
1. die Straßen-Entwurfsplanung für den Neubau des Feld-

  
x 

 Aktueller Sachstand Hr. 
Glistau: Das Projekt 
Feldchenweg ist in der 
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chenwegs in Waldorf chenwegs den Anlieger vorzustellen sobald die Hygiene-

regeln der Corona-Pandemie das zulassen, 
2. dem Ausschuss über die Ergebnisse der Anliegerver-

sammlung zu berichten. 
- Einstimmig -  

Arbeitsplanung Tiefbau 
unter Projekt-Nr. 35 auf-
gelistet und musste in-
zwischen der Prio. 3 
zugeordnet werden. 
Aufgrund anhaltender 
Kapazitätsengpässe in 
der Abt. Tiefbau kann 
das Projekt derzeit nicht 
aktiv weiterentwickelt 
werden. 

171/2021-9 Antrag der UWG-
Fraktion vom 
05.03.2021 betr. Wie-
derherstellung Neuer 
Heerweg zwischen 
L182 und Rheinbacher 
Straße 

MoVA 
05.05.2021 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss nimmt 
die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis und be-
schließt,  
1. die für den Neuen Heerweg beantragte Ausbauplanung 

im Zusammenhang mit der Aufstellung des ländlichen 
Wegenetzkonzepts und des Wegeunterhaltungskonzepts 
zu berücksichtigen und den Ratsgremien vorzustellen, 

2. zu prüfen, den Neuen Heerweg in Verbindung mit einer 
touristischen und überwiegend freizeitlichen Nutzung als 
Teilstrecke einer Verbindung von Merten (Sportplatz) bis 
zur Gemeindegrenze Alfter ins Radwegenetz aufzuneh-
men 

- Einstimmig -  

  
x 

 Alter Sachstand: Zu-
nächst muss das ländli-
che Wegekonzept er-
stellt werden, im An-
schluss können die wei-
teren Prüfungen erfol-
gen. Das Projekt "ländli-
che Wegekonzept" kann 
aufgrund fehlender Per-
sonalressourcen im 
Fachamt zeitnah nicht 
entwickelt werden. 
 
Keine Veränderung am 
damaligen Sachstand 

177/2021-9 Antrag der CDU-
Fraktion vom 
14.03.2021 betr. An-
passung der zulässigen 
Höchstgeschwindigkeit 
auf dem Teilstück des 
Franz-von-Kempis-Weg 
zwischen Klütschpfad 
und Kitzburger Straße 

MoVA 
05.05.2021 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss, 
1. nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis,  
2. beauftragt die Verwaltung, die Möglichkeiten zur Anord-

nung einer Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h 
für den Franz-vom-Kempis-Weg im Teilstück zwischen 
Kitzburger Straße und Klütschpfad im Rahmen eines 
straßenverkehrsrechtlichen Anhörverfahrens nach § 45 
StVO zu prüfen und  

3. den Ausschuss über das Ergebnis zu informieren.    
- Einstimmig - 

  
x 

 Alter Sachstand: Das 
Anhörverfahren konnte 
noch nicht durchgeführt 
werden. Wie bereits in 
der Vorlage ausgeführt, 
kann die abschließende 
Durchführung des stra-
ßenverkehrsrechtlichen 
Anhörverfahrens wegen 
der aktuell begrenzten 
personellen Ausstattung 
bei der Verkehrsbehör-
de und der Vielzahl der 
zu erledigenden Aufga-
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ben nur mit deutlicher 
zeitlicher Verzögerung 
erfolgen. 
 
Keine Veränderung am 
damaligen Sachstand 

196/2021-9 Gemeinsamer Antrag 
der CDU, UWG/Forum 
und SPD-Fraktion vom 
23.03.2021 betr. alter-
nierendes Parken in 
Kardorf 

MoVA 
05.05.2021 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss, 
1. nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis, 
2. beauftragt die Verwaltung, die Möglichkeiten eines Ver-

kehrsspiegels an der Einmündung Mühlen-
feld/Lindenstraße, die Anschaffung einer Geschwindig-
keitsanzeige für die Lindenstraße sowie die Verkehrsver-
hältnisse an der Einmündung Krüpelstraße/Lindenstraße 
zu prüfen und  

3. den Ausschuss über die Ergebnisse zu informieren,  
4. beauftragt die Verwaltung, den Ausbau des Bürgersteiges 

in dem Abschnitt Krüpelstraße zu prüfen und über das Er-
gebnis im Ausschuss zu berichten, 

5. beauftragt die Verwaltung, die Möglichkeit eines Ver-
kehrsspiegels im Bereich Schelmenpfad/Lindenstraße zu 
prüfen und über das Ergebnis im Ausschuss zu berichten. 

- Einstimmig -  

  
x 

 Alter Sachstand: Die 
beschlossenen Prüfun-
gen konnten noch nicht 
erfolgen. Bereits in der 
Vorlage wurde ausge-
führt, dass die Prüfun-
gen wegen der aktuell 
begrenzten personellen 
Ausstattung bei der Ver-
kehrsbehörde und der 
Vielzahl der zu erledi-
genden Aufgaben nur 
mit deutlicher zeitlicher 
Verzögerung erfolgen 
können. 
 
Keine Veränderung am 
damaligen Sachstand 

833/2020-9 Antrag der CDU-
Fraktion vom 
21.11.2020 betr. Stra-
ßenverkehrsrechtliches 
Anhörverfahren für eine 
Ausweitung der Ein-
bahnstraßen im Orts-
kern Hersel 

MoVA 
13.04.2021 

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss nimmt 
die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis und verschiebt 
die Beratung des Antrages in eine der nächsten Sitzungen.  
- Einstimmig -  

  
x 

 Keine Veränderung am 
damaligen Sachstand 


